

wird das Forum des Roten Treffs zur öffentlichen sozialistischen Erziehung genutzt. In keinem Fall ist also stichhaltig, wenn die Nichtdurchführung der Ständigen Produktionsberatung mit dem Stattfinden von Roten Treffs gerechtfertigt wird.

### Die Qualität der Anleitung erhöhen

Es ist klar, daß die wachsenden Aufgaben der Gewerkschaften auch die Verbesserung ihrer politischen Führung durch die leitenden Organe unserer Partei in den Betrieben, Kreisen und Bezirken erfordern. Auch die Anforderungen an jeden Genossen, der in den Gewerkschaften wichtige Parteiarbeit leistet, sind unvergleichlich größer als je zuvor.

Jede Parteileitung muß sich darüber klar werden, daß die Qualität der gewerkschaftlichen Arbeit entscheidend ist, um die gesamte Arbeiterklasse für die Ziele des sozialistischen Aufbaus zu gewinnen. Ist die Gewerkschaftsarbeit schlecht entwickelt, so ist die Arbeit mit der gesamten Klasse, mit allen Arbeitern, Angestellten, Ingenieuren und Wissenschaftlern nicht in Ordnung. Deshalb hat die Verbesserung der Qualität der Gewerkschaftsarbeit, wie sie besonders vom Genossen Ulbricht auf der Leipziger Bezirksdelegiertenkonferenz gefordert wurde, eine so große Bedeutung. Sie ist entscheidend für die jederzeit aktive und immer bewußtere Teilnahme der gesamten Arbeiterklasse am Kampf für den Sieg des Sozialismus und die Sicherung des Friedens.

Es gibt viele ausgezeichnete Beispiele dafür, wie sich die Leitungen unserer Partei um die Verbesserung der Gewerkschaftsarbeit bemühen. Sie beraten regelmäßig die Probleme der gewerkschaftlichen Arbeit und helfen den Genossen in den Gewerkschaften, die Beschlüsse der Partei und die Entschließung des 5. FDGB-Kongresses besser zu verwirklichen. Eine solche gute Führung der Gewerkschaftsarbeit durch die Parteileitungen gibt es in den Kreisen Dessau und Nauen, im RAW „7. Oktober“ Zwickau, im VEB Waggonbau Dessau usw. Im RAW „7. Oktober“ Zwickau zum Beispiel berät die Parteileitung regelmäßig Probleme der Gewerkschaftsarbeit und gibt den Leitungen der Gewerkschaften durch das Auftreten ihrer Genossen in Versammlungen und Aktivtagungen eine sehr gute politische Hilfe.

Überall dort, wo Partei und Gewerkschaften gemeinsam um die Klärung ideologischer Fragen, um die Erfüllung aller Positionen des Planes, um die Erziehung unserer Menschen und die Verbesserung ihrer Arbeits- und Lebensbedingungen ringen, gibt es auch ausgezeichnete Ergebnisse bei der Verwirklichung des Siebenjahrplanes.

Fragen der Gewerkschaftsarbeit gehören in regelmäßigen Abständen auf die Tagesordnung der Beratungen der Parteileitungen. Notwendig ist auch die bessere Verwirklichung des Abschnitts XI unseres Parteistatuts, wonach bei den gewählten Organen der Massenorganisationen, auf Kongressen und Beratungen Parteigruppen gebildet werden. Sie haben die Aufgabe, die führende Rolle der Partei, das einheitliche Auftreten der Genossen in diesen Leitungen und Beratungen zu sichern.

Die Entschließung des 5. FDGB-Kongresses stellt die Aufgaben des V. Parteitages konkret für die Gewerkschaften. Die Qualität der Arbeit unserer Betriebsparteiorganisationen, ihrer politischen Führungstätigkeit, muß daher u. a. auch danach beurteilt werden, wie sie die Gewerkschaftsleitungen auf die Durchführung dieser Entschließung kontrollieren und wie jeder Genosse unserer Partei aktiv mithilft, die Aufgaben dieser Entschließung zu verwirklichen. Damit erfüllen wir die Lehren der Klassiker des Marxismus-Leninismus über die Gewerkschaften als Schulen des Sozialismus, die unter den Verhältnissen der Arbeiter-und-Bauern-Macht die Interessen ihrer Mitglieder auf neue Weise vertreten und unter Führung der Partei erfolgreich für den Sieg des Sozialismus kämpfen.